



そよかぜきた小

令和5年10月27日
10月号
日置市立伊集院北小学校

～よい本をたくさん読もう～

「私のペースで しおりは進む」

校長 田平 奈保美

10月、ようやく暑さも落ち着き、過ごしやすい季節となりました。また、秋は爽やかで何をやるにもふさわしい季節ですから、「〇〇の秋」と言われることも多く、みなさんも「スポーツの秋」、「芸術の秋」、「読書の秋」、「食欲の秋」などを思い浮かべられることと思います。

先日の全校朝会で、10月の生活目標について話をしました。伊集院北小の10月の生活目標は、「よい本をたくさん読もう」です。まさに「読書の秋」にもふさわしい生活目標です。

毎年、「文化の日」がある11月に、「読書週間」(10月27日～11月9日の14日間)、本校でも、「読書月間」(11月)が設定されています。今年もその時期になりました。今年もこの週間や月間を通して子どもたち一人一人が「大好きな一冊」「心を動かされた一冊」に出合っしてほしいものです。「私のペースでしおりは進む」は、2023年読書週間の標語です。

そもそも「読書週間」は、関東大震災で焼失した大量の書籍の復興がきっかけだったそうです。今日を生きる子どもたちには、本に親しむことを通じて豊かな知識を身に付け、それを活用して生涯にわたって長寿社会を主体的に生きていく素地を形成できることを期待します。

さて、子どもたちの読書量の現状に目を向けると、個人差が大きい(大人の社会でも同様)と感じますが、ぜひ、「読書は楽しい」と思える一冊を見つけてほしいなと思っています。文字の無い絵本でも、図鑑でも、なんでもかまいません。「これ、いいな」と思える一冊に出合っほしいです。

そして、この読書週間(月間)の機会に、ぜひ、親子一緒にお気に入りの一冊を読んで、心の触れ合いを感じてみてください。

10月のおすすめの本
テーマ「校長先生の
今まで出合った大好きな本」

- 「#動物園へ行こう」
- 「ハコちゃんのはこ」
- 「森で出会う。」
- 「かぜのでんわ」
- 「盲導犬フィールの一生」



11月の目標
希望の登校
満足の下校

- 生活目標 【言葉づかいを正しくしよう】
- 保健目標 【姿勢をよくしよう】



第67回運動会



爽やかに晴れ渡った秋空のもと、第67回運動会が行われました。両組とも優勝を目指して、力強い競技や演技を繰り広げ、最後までとても盛り上がりのあるすばらしい運動会となりました。

紅組団長:草野哲平さん

ぼくが応援団長をやってみてよかったことが2つあります。一つ目は、ものごとを続けることができたことです。毎日、昼休みに練習がありました。疲れることもありましたが、仲間ががんばっていたのでがんばることができました。二つ目は、低学年の人と一緒に練習ができたことです。運動会に向けて、組のみんなで気持ちをそろえて応援をすることができました。これまで、自分が苦手だったことが運動会を通してできるようになりました。大変なこともあったけど、挑戦してみても本当によかったなと思いました。

黄組団長:鉾之原悠さん

ぼくは、いろいろあって急遽応援団長になりました。最初は、計画を立てたり練習の指示を出したりうまくできずにいました。何をやるのか内容も決められず、セリフも覚えられず、声も動きも小さく不安だらけでした。このままでは、間に合わないかと焦りました。「まずは、大きな声と動きを団長から」と先生に言われ、一生懸命声を出して動くことにしました。一週間もしないうちに声が枯れました。体が痛くなりました。でも、気づくと黄組のみんなも少しずつ声を出してくれるようになりました。上手にできたかどうかは分かりませんが、一生懸命がんばることができました。赤組に負けてしまったけど、心に残るいい運動会になりました。

また、今年度は数年ぶりに入場制限を撤廃し、おじいちゃんやおばあちゃん、地域の方々など、たくさんの方に見守られての運動会となり、子供たちのやる気が更にみなぎっているように見えました。

さらに、競技は午前中で終了しましたが、その後、校内のあちこちでお弁当を囲む光景も見られ、以前の姿が戻りつつあることをあらためて実感しました。



保護者の皆様におかれましては、会場準備や当日の熱心な応援、後片付けへのご協力などをしていただき感謝申し上げます。ありがとうございました。来年は、「かごしまの教育」県民週間前後に開催時期を移しての実施も検討しておりますので、さらなるご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

防犯教室

9月6日に、ALSOK総合警備保障の方々を講師に招き、各学年の実態に応じた「防犯教室」を実施しました。

【低学年】「安心して登下校」

登下校中に危険に遭わないために、「自分の身は自分で守る」という危機回避の心構えを学ぶ。

【中学年】「安心してお留守番」

留守番の心構えや留守番中に起こりうる危険な電話への対応を学び、「自分が家・自らの身を守る」ということを認識する。

【高学年】「安心な街ってなんだろう」

街に潜む危険な場所や場面などを考え、どのようなことに気をつけて行動すればいいのか考える。

国語や算数の学習ももちろん大切ですが、安心・安全についても必ず身につけてほしい力の一つです。



受賞おめでとう

【国語】 県児童生徒作文コンクール日置市審査会

作下 詩歩 (1年)	「はじめてしったよ『おぼん』」	入選
南田 皐月 (2年)	「さくらじまのひみつ」	入選
今村 幸豊 (3年)	「こんどこそ」	入選
久木原ここ愛 (4年)	「最悪だけど最高な妹」	特選
石神 柚葵 (5年)	「ニホントカゲとわたし」	入選
小田 実輝 (6年)	「ぼくが気づいた大切なこと」	入選

入選
入選
入選
特選
入選
入選



【理科】 日置市理科作品・理科研究記録審査会

《採集物標本の部》

久保 優真 (4年)	貝殻採集	特選
山田 瑠輝亜 (5年)	貝殻採集	入選

《理科研究記録の部》

稲留 七美 (3年)	「かたい水、やわらかい水ってあるの？」	特選
今村 幸豊 (3年)	「水とおゆのふしぎ」	入選
田島 優朱 (3年)	「めんはどのくらいのびるのか？」	入選
久木原ここ愛 (4年)	「海のゆたかさを守ろう」	入選
新屋敷 柚菜 (5年)	「じーちゃん&ばーちゃんの畑で野菜調査」	入選
折小野 優友 (6年)	「知ってびっくり発酵食のひみつ」	特選
西川 耕平 (6年)	「液体のおり方ととけ方」	入選

【社会】 県小学校社会科作品コンクール日置地区審査会

今村 和笑 (4年)	「わたしのすんでる町」	入選
福留 愛緒 (5年)	「杜氏の里」	特選
入木 七愛 (6年)	「株のしくみ」	入選
久木原 里空 (6年)	「お城のひみつ」	入選
草野 哲平 (6年)	「歴史図鑑」	入選
白川 凜 (6年)	「関ヶ原の戦い～島津義弘について～」	入選
銚之原 悠 (6年)	「日置市の特産品」	入選



【図工】 県図画作品展日置市審査会

山田 愛斗 (3年)	「リコーダーをふけるようになった」	特選
------------	-------------------	----

卒業生もがんばっています

9月26日～28日までの3日間、伊集院北中学校の2年生3名(うち2名は本校卒業生)が、職場体験学習に励みました。授業・給食・清掃等、各学年の教室で過ごしていました。

子供たちに授業をしてとても楽しかったです。子供たちが「わかりやすかった」と言ってくれて、とてもやりがいをもてました。(本校卒業生:日高さん)
今回の体験が、進路選択の一助になることを願うばかりです。



地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日から7日までは、全県的に地域が育む「かごしまの教育」県民週間になっています。昨年までは、来校者を制限しておりましたが、今年からは制限を撤廃し、どなたでも来校・参観できるようになりました。

◇1日:心の教育の日《一斉道徳授業 3校時》

◇7日:収穫祭《1～3年生 3・4校時》

をはじめ、一人でも多くの方に子供たちの様子を見ていただきたいと考えております。なお、来校の際は、記名、「受付済証」の着用、アンケートへの回答等にもご協力ください。上履きもご持参いただくと助かります。

自由参観の時間帯は、10:45～12:25(3・4校時)の間です。よろしくお祈りいたします。

11月の行事予定

1日(水)～7日(火) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間
3・4校時(10:45～12:25) 自由参観

1日(水) 心の教育の日《一斉道徳授業の日:3校時》

第2回学校運営協議会《給食試食》

7日(火) 収穫祭(2・3校時 1～3年生)

8日(水) いちじょうの木(読み聞かせ) 巡回文庫
市音楽発表会(3～5年生 伊集院文化会館)

9日(木) 国際交流員来校

11日(土) 土曜授業 人権教室 集団下校

14日(火) 市陸上記録会(5・6年生 伊集院総合運動公園)

16日(木) PTA役員会(19:00～)

家庭学習強調週間(～22日) ※回収:27日まで

21日(火) 社会科バス見学《3・5年生》

22日(水) PTA運営委員会(19:00～)

※予定は変更になる場合があります。週報等でご確認ください。

